

Comment on devient Immortel

Sur la rive gauche de la Durance, au S. O. de Digne, presque au confluent de l'Asse, se trouve une localité au nom mys-

tique et sonore : Oraison. En ce lieu nostalgique et charmant comme toute la Provence, une colonie des « Amis de l'homme » s'est établie. Les « Amis de l'homme » sont nombreux de par le monde : on les compte, dit-on, par milliers. Ce sont des êtres humains en apparence comme vous et moi, mais ils ont au cœur une foi invincible. Ils croient que l'homme, immortel par nature, meure par sa propre faute, et se tue chaque jour un peu plus sans le savoir. A force de chercher, ils ont retrouvé l'élixir de longue vie, que dis-je, le breuvage des dieux, l'ambrosie elle-même.

Ne croyez pas qu'il s'agisse de savants alchimistes penchés sur des fourneaux et des cornues compliquées remplies de mixtures spagyriques. Non, les « Amis des hommes » sont de braves gens au regard simple et pur. Végétariens convaincus, ils se nourrissent de fruits, d'œufs et de laitage. Ils ne demandent rien à personne, et par un travail quotidien de trappiste, produisent eux-mêmes, avec l'aide de Dieu et du soleil, tout ce qui est nécessaire à leur vie matérielle.

Mais, où donc est leur formule d'immortalité ? Ils l'ont trouvée dans l'Évangile. « Mes petits enfants, aimez-vous les uns les autres », disait l'apôtre Jean ; « Aimez votre prochain comme vous même », a dit Jésus. Le breuvage d'immortalité, c'est la divine charité ; charité envers nous-même, charité envers les autres. Lorsque l'homme vit en paix, avec le respect de son corps, il ne peut pas vieillir ; lorsqu'il disperse son âme en chacun de ses frères il la récupère au centuple par réciprocity d'affection. L'égoïsme, au contraire, tue notre corps et, peut-être, notre âme, comme le ferait un lent poison. Il engendre la violence et le meurtre, la cupidité et le vol, sans compter la colère, l'envie et la haine sous toutes leurs formes ; il est la matrice des péchés capitaux et ceux-ci sont l'origine de toutes les souffrances, de toutes les maladies et finalement de la mort. Une longue hérédité de haine, de guerre et de crime nous a rendu solidaires de la mort, le courant est rapide qui nous emporte vers elle. Mais à force de charité, nous jugulerons l'antique égoïsme. En sacrifiant chaque jour l'animal instinct de la conservation, nous arriverons au port joyeux de l'immortalité.

Telle est la doctrine merveilleuse dans sa simplicité que prêchent les « Amis de l'homme », par leurs paroles et par leurs actes. N'est-il pas émouvant de voir, en notre époque troublée, pleine du retentissement des armes, pavée de querelles et de haines fratricides, des hommes croire, dans la candeur de leur âme, à l'efficacité souveraine de la seule charité ? « Amis des hommes », continuez votre rêve étoilé et priez pour sa réalisation. Mais il se passera bien des siècles encore, avant que l'amour et la Paix ne règnent dans le troupeau humain.

C. C.



INFORMATIONS

Le Martinisme en Pologne. Punar Bhava, Souv. Dél. Gal nommé par Papus, ayant, aux environs de 1926, introduit dans les Loges, un enseignement et des pratiques occultes en contradiction formelle avec les constitutions de l'ordre et ses tendances spirituelles, fut radié par le S. G. M. Bricaud. Son successeur n'apporta aucune amélioration dans les tenues ; toutes les organisations furent donc déclarées en sommeil et la Délégation Générale annulée en 1931.

A la suite de ces événements, les éléments anciens se dispersèrent d'eux-mêmes, aucun groupement n'exista plus et n'aurait pu, du reste, se réclamer de l'autorité du Sup. Cons. Univ.

Par rescrit tout récent, le S. G. M. vient de choisir comme son représentant pour la Pologne, avec Délégation spéciale, notre Ill. Fr. J. de Cz.... Celui-ci travaille en parfait accord avec les doctrines Martinistes et prépare un réveil des traditions initiatiques et hautement spirituelles de l'Ordre.